



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

26 SEP. 2022 16:57:26

Entrada **234571**

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ
GRANADOS

Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

María del Carmen Martínez Granados, diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre la mediación del Gobierno ante su homólogo estadounidense para que éste permitiera la entrada de la asesora del Ministerio de Igualdad Isabel Serra.**

Congreso de los Diputados, 26 de septiembre de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Isabel Serra Sánchez es actualmente asesora de la ministra de Igualdad, Irene Montero, después de que ésta abandonara la Asamblea de Madrid tras las pasadas elecciones autonómicas de mayo de 2021 en la que se presentó como candidata de Podemos a la presidencia de la Comunidad de Madrid. Además, Serra es también co-portavoz nacional de esta formación. Se da el caso también de que Isabel Serra está condenada por agresión a miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, una sentencia que emitió en firme la Sala de lo Penal del Tribunal Supremo el pasado mes de julio de 2021.

Pese a ello, a muchos sorprendió ver a Isabel Serra acompañando a la ministra Montero en su reciente gira por Estados Unidos, teniendo en cuenta los estrictos requisitos de entrada de este país. Los formularios para obtener un ESTA, el sistema electrónico de autorización de viaje requerido para Estados Unidos, es particularmente demandante en este sentido, por lo que causó impresión que una persona recién condenada por agresión a la autoridad policial pudiera entrar en el país sin problema.

En los últimos días, sin embargo, varios medios de comunicación han arrojado luz sobre este caso, al desvelar que el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación habría mediado ante las autoridades estadounidenses para que estas dejaran entrar a Serra en el país y poder acompañar a la ministra Montero en su viaje. En concreto, *El Debate* ha obtenido mediante el Portal de Transparencia un escrito que confirma que el Ministerio que dirige el ministro Albares intercedió para permitir que Isabel Serra no fuera expulsada por las autoridades de fronteras de Estados Unidos, utilizando así el capital político del Gobierno con un socio tan importante como Estados Unidos por una cuestión personal de una amiga personal de la ministra y portavoz de su formación política. No en vano, la comitiva que acompañaba a la ministra Montero era extensa y la presencia de Serra no era estrictamente necesaria si sus antecedentes penales le impedían entrar en el país.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué tipo de gestiones realizó el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación para que su homólogo estadounidense permitiera la entrada de Isabel Serra pese a sus antecedentes penales?
2. ¿Realiza el Ministerio este tipo de intercesiones por cualquier ciudadano o únicamente por los miembros de gabinete de los ministros?
3. ¿De qué forma ha afectado esta gestión a nuestra reputación como socios fiables de Estados Unidos en la lucha contra el crimen y el control efectivo de fronteras?

María del Carmen Martínez Granados
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos